

## Mobile Stuttgart – endlich wieder Gemeinschaft

Endlich konnte unsere Hausgemeinschaft nach langer Coronazeit wieder ihre gewohnten und beliebten gemeinschaftlichen Aktivitäten genießen, wie z.B. den monatlichen Brunch, die Spiele-Abende, die jährliche Stäffles-Tour, das wöchent-



liche Walking und die regelmäßige Rückengymnastik. Darüber hinaus haben wir wieder regelmäßig Hausgemeinschaftssitzungen gehalten, um die Hausangelegenheiten zu besprechen und zu organisieren.

Für die Winterzeit hat sich die Hausgemeinschaft vorgenommen, an den Aktivitäten des Bürgertreffs im Burgholzhof teilzunehmen. Der Bürgertreff beschäftigt sich mit sozialen Programmen und Bürgerangelegenheiten auf dem Burgholzhof. Neulich wurde der 153. Geburtstag von Gandhi, dem Namensgeber unserer Straße, gefeiert und ihm zu Ehren seine Statue in der Mahatma-Gandhi-Straße mit Blumenketten geschmückt.

Unsere größte Hoffnung ist, dass alle von Corona verschont zu bleiben.

**Arrafaine Mengestu für Mobile**

### pro... eG bei Gemeinwohlökonomie dabei

pro... eG ist jetzt Mitglied im Gemeinwohl-Ökonomie Deutschland e. V. und im Gemeinwohl-Ökonomie Baden-Württemberg e.V.



## Mitgliedsunternehmen

Noch im Oktober startet pro... zusammen mit anderen Firmen/Organisationen einer Peer-Group mit der Erstellung ihrer Gemeinwohl-Bilanz.

### Die Idee.

Wohnen zum Wohlfühlen. Raum für Gemeinschaft und für Individualität. Kulturelle Vielfalt und das unterstützende Miteinander von Jung und Alt.

### Die Genossenschaft.

Wir unterstützen seit 1999 gemeinschaftliche Wohnprojekte. Indem wir beraten und Konzepte entwickeln, beim Planen helfen, Tipps zu Finanzierung und Förderung geben und die Wohnhäuser in enger Zusammenarbeit mit den Projektgruppen bauen.

### Unser Ziel.

Gemeinschaftliche Wohnprojekte sollen sich verbreiten. Denn sie tun nicht nur den Menschen gut, die darin leben. Sondern beflügeln mit ihrem sozialen Engagement auch Städte, Gemeinden, eine ganze Region.

### Kontakt.

pro... gemeinsam bauen  
und leben eG

info@pro-wohngenossenschaft.de  
www.pro-wohngenossenschaft.de

Hornbergstr. 82  
D-70188 Stuttgart

T: 0711-2348162

### Mitmachen.

Hier ist noch eine Wohnung (Eigentum) frei:

- GENiAAL in Aalen

Hier sind Projekte in Planung / Vorplanung:

- MehrWertWohnen in St. Leon-Rot

- ViaNova in Ispringen

- nest in Schorndorf

### Bei Interesse bitte melden!

Den ausführlichen Rundbrief finden Sie auf unserer  
Homepage [www.pro-wohngenossenschaft.de](http://www.pro-wohngenossenschaft.de).



Generationen\*  
Wohnen!

Rundbrief  
Herbst  
2022



gemeinsam  
bauen  
und leben

## Nahdran + Mittendrin in Winnenden - aufgeblüht!

Ja, ein Aufblühen hat stattgefunden, hier bei uns in Winnenden! Nachdem wir wieder ins Leben hineingelassen wurden im Frühling 2022 sind zuerst all unsere begonnenen gemeinsamen Aktionen wieder auferstanden. Dazu kam aber auch noch Neues. Zum Beispiel entstanden eine Dart-Gruppe, ein Literarischer Gesprächskreis und es fanden im Gemeinschaftsraum Hauskonzerte statt, von zwei begnadeten Musikern aus unserer Hausgemeinschaft vorgetragen. Auch versuchen wir grad, aus alten Wollresten ein großes gemeinsames Bild zu weben, und es finden gemeinsame Radtouren statt. Es ist also für jeden was dabei und alles lebte in unterschiedlicher Besetzung und Zahl der Teilnehmer auf.



Und aufgeblüht sind auch unsere Gärten, im Süden und im Norden. Durch die liebevolle Pflege unserer "Gärtnerinnen" aus der Hausgemeinschaft hatten wir im Frühling ein herrliches farbenpräühendes Blütenmeer.

**Erika Waldmann für Nahdran + Mittendrin**

## querbeet Ludwigsburg - offenes Wohnzimmer u.v.m.

Die endlose Hitze hat nicht nur unseren Garten leiden lassen. Für die wenigen Arbeiten, die im Garten getätigt werden konnten, hatten wir die fröhliche Unterstützung unserer jüngsten Mitbewohnerin.

Laue Sommerabende und heiße Nachmittage haben uns eingeladen, unser offenes Wohnzimmer zwischen den beiden Häusern zu genießen. Die Dachterrasse war den Nachtschwärmern für den Blick zum Sternenhimmel und zu den Sternschnuppen gemütlicher Treffpunkt.

Eine Mitbewohnerin ist bei food-sharing aktiv und besorgt für uns und die Menschen im Bewohnernetzwerk leckeres Gebäck, Obst und Gemüse, aus dem sich – obwohl ja nicht ganz taufrisch – Leckeres zaubern lässt.

Seit einigen Wochen sind zwei junge Ukrainerinnen auf Zeit bei uns zu Gast. Wir haben unsere Gemeinschaftsräume zur Verfügung gestellt. Für die Betreuung fanden sich zwei Mitbewohner als feste Ansprechpartner zur Unterstützung.

**Ursel Rieger für querbeet**



## GENiAAL Aalen – Höhepunkt: Richtfest

Höhepunkt des Jahres war unser Richtfest am 1. Juli. Bei strömendem Regen machten wir es uns im Rohbau gemütlich, während der Baubürgermeister der Stadt Aalen, Architekt, pro... und verschiedene Kooperationspartner das Gebäude und das Projekt in höchsten Tönen lobten.

Die Baugemeinschaft wächst immer mehr zusammen: bei gemeinsamen Unternehmungen wie Spaziergängen, Ausflügen und Treffen bei einzelnen Mitgliedern lernen wir uns besser kennen und erhalten einen Vorgeschmack auf das zukünftige Gemeinschaftsleben.



Unsere Öffentlichkeitsarbeit war erfolgreich, es ist nur noch eine Wohnung frei und die reservieren wir bisher noch für weitere jüngere Bewohner.

Mit Optimismus sehen wir den nächsten Monaten entgegen und hoffen, im nächsten Bericht über die Fertigstellung des Gebäudes berichten zu können.

**Andrea Walter und Ellen Volmer für GENiAAL**

## Woge und Woge 2 in Waiblingen - Kinderspaß



Der Treffpunkt der Kinder im Garten ist das Trampolin. Nach zahlreichen Diskussionen und Problemen beim Finden des richtigen Platzes steht es von Frühling bis Herbst auf dem Spielplatzgelände. Es ist bei den Kindern sehr beliebt und der

Meetingpoint nach der Schule (oder dem Kindergarten) und vor dem Abendessen (oder zu Bett gehen).

Nach der Coronapause ist auch das zweiwöchentliche Kinderkino wieder eingeführt und ist immer noch sehr beliebt. Freitag abends treffen sich die Kinder der beiden Woge-Häuser zu einem Film und zu Pizza im Gemeinschaftsraum.



**Dieter Krause-Harder für Woge und Woge 2**

## Mühlbachhaus Schorndorf – Außenaktivitäten

Ein ziemlich trockener Sommer ist inzwischen in den Herbst übergegangen, und wir haben die warmen Tage für so manche gemeinsame Außenaktivität genutzt:



Einmal die Woche zwangloses Beisammensein auf unserer Cafeteria-Terrasse mit Biergarten-Feeling, ein instrumentales Innenhofkonzert von Schülerinnen der Schorndorfer Jugendmusikschule mit Querflöten- und Harfenklängen, mehrere Geburtstagstreffen, unser 15-jähriges Jubiläumsfest... um nur einige Beispiele zu nennen.

Außerdem konnten wir im September eine musikalische Matinee genießen, die wetterbedingt allerdings schon in unserer Cafeteria stattgefunden hat.

**Erika Gelse für das Mühlbachhaus**

## Prisma Heidelberg – vernetzt in HD

Prisma war das erste und einige Jahre das einzige gemeinschaftliche Wohnprojekt in Heidelberg. Mittlerweile konnten auf einem Areal im Mark-Twain-Village in der Südstadt weitere Initiativen ihre Projekte fertigstellen. "hd\_vernetzt" ist ein loser Zusammenschluss, bei dem Vertreter:innen aller Heidelberger Wohnprojekte teilnehmen und sich monatlich treffen. So verabredeten wir uns auch spontan-geplant zum Tanzen beim Einweihungsfest eines öffentlichen Parks in dem neuen Quartier.



In unserem eigenen kleinen Park hinter dem Haus ist im Sommer immer etwas los und der Prisma-Rasen stark beansprucht. Ein sorgsamer Umgang mit unserem Rasen sorgt dafür, dass er gleichzeitig als Spielfläche (incl. Planschbecken 😊) nutzbar ist.

So fühlt es sich immer wieder gut an, gemeinsam zu wohnen und zu leben in Heidelberg.

**Bernhard Pirch-Rieseberg für Prisma**